



LE RESPECT...

De l'autre

De soi

Des règles

De l'environnement

D'une parole

D'un engagement

De nos devoirs de citoyens

Tous les détails et photos de nos actions sont sur le site : <http://solidarsport.free.fr>

Le Lien

Mars 2015

Sommaire

1 – La création de deux commissions pour notre Comité d’Ethique.

2 – A l’ESPE avec les futurs professeurs des écoles : les « Pionniers » de la promotion 2015.

3 – Le programme de nos « Journées du Respect ».

4 – Le XIe Prix de la citoyenneté sur l’île Saint-Honorat : cela sera le 9 juin.

5 – Nos réunions de travail

Des collégiens cagnois « Ambassadeurs du respect » à l’Allianz Riviera ?



Mettre en œuvre concrètement les valeurs de respect de Solidarsport à travers un logo commun partagé par l’entreprise et l’école... c’est le projet « **Solid@rsportInside** ».

Sur le terrain, cela se traduit par une relation privilégiée entre une entreprise et un établissement scolaire, réunis autour d’une action commune. Une véritable passerelle entre le monde de l’école et de l’entreprise sur la base du « Respect ».

C’est dans cet état d’esprit que se sont rencontrés le 19 mars dernier, M. Xavier Lortat-Jacob le président du stade Allianz Riviera et M. Gilles Genot, le principal du collège Jules Verne à Cagnes-sur-Mer.

Le thème de leur entretien : le traitement des déchets.

Les élèves du collège cagnois – qui sont très performants dans ce domaine – auraient un rôle « moteur » à jouer et seraient des exemples. Une action est à l’étude. Une action « phare ».

1 - Deux commissions pour notre Comité d’Ethique



De gauche à droite : Philippe Vallée, Bernard Munier, Isabelle Dalzon, Jacques Boutou, Cassandre Elemento, Gilles Karsenty, Julien Grall, Marc Verlay, Dominique Maïssa et Michel Minetti.

Le mercredi 19 mars, les membres de notre Comité d’Ethique se sont réunis pour débattre des objectifs de Solidarsport.

Une importante séance de travail ponctuée du plus agréable moment de convivialité à l’heure d’un déjeuner pris en commun.

Etaient présents : Jacques Boutou, Michel Minetti, Dominique Maïssa, Gilles Karsenty, Philippe Vallée, Gilles Genot, Bernard Munier, Cassandre Elemento, Marc Verlay, Nicolas Kopteff, Gilles Guillot, Julien Grall, Isabelle Dalzon, Pascale Campi, Sylvie Nicora.

Etaient excusés : Marc Dimech, Elysaabeth Renucci, Robert Leygeon, Martine Leleu, Eric Petit, Thierry Albertini, Marianne Rico, Brigitte Baldit.



Nicolas Kopteff



Gilles Guillot



Gilles Genot



Pascale Campi



Sylvie Nicora

A l’issue de cette journée, deux commissions ont été créées sur les thèmes suivants, avec les responsables nommés ci-dessous.

-1- Passerelle école – entreprise : Michel Minetti, Philippe Vallée, Gilles Genot, Nicolas Kopteff, Pascale Campi, Gilles Guillot.

-2 - Parcours citoyen de l’élève : Marc Verlay, Isabelle Dalzon, Sylvie Nicora, Cassandre Elemento, Jacques Boutou.

2 - Etudiants de l'ESPE : les « Pionniers » de la promotion 2015



Nathalie Damasco et Nicolas Kopteff entourés des étudiants de l'ESPE.

L'ESPE (Ecole Supérieure du Professorat et de l'Education) du site Stéphane Liégeard à Nice est le « Berceau de l'Education Nationale » sur le département des Alpes-Maritimes. En ce lieu, sont réunis les étudiants qui se destinent à une carrière de futurs professeurs des écoles. Pour la première fois cette année, dans le cadre de leur formation, l'ESPE leur a proposé de partager l'élaboration et la mise en œuvre d'un parcours citoyen en partenariat avec l'association Solidarsport. Avec en point de mire « La journée du Respect cœur de ville à Nice » qui aura lieu le jeudi 28 mai, sur le site justement de l'ESPE.

Douze étudiants se sont inscrits comme volontaires.

Ils bénéficient à ce sujet de 10 heures de formation réparties en trois étapes :

- **1 – Les candidats – par binômes – ont choisi une association en harmonie avec l'éthique de Solidarsport, pour illustrer un des 7 piliers de la charte du respect.**
- **2 – En amont de la journée citoyenne, chaque binôme en collaboration avec l'association partenaire doit intervenir, une ou deux fois, dans l'une des classes inscrites à ce projet pour sensibiliser les élèves au pilier du respect qu'il aura choisi.**
- **3 – Les ateliers proposés, lors de la journée « Solidarsport cœur de ville » du jeudi 28 mai 2015 sur le site de l'ESPE, s'inscrivent dans la cohérence et la continuité des interventions menées dans les classes. Ils sont animés par les étudiants et les partenaires associatifs.**

Le mercredi 11 mars, une réunion de présentation s'est tenue à l'ESPE, en présence de Nathalie Damasco et Nicolas Kopteff les tuteurs de cette « Promotion 2015 Solidarsport » de futurs professeurs des écoles. Cela a été l'occasion pour Jacques Rémond de leur faire partager la raison d'être de notre action... et de leur souhaiter bonne chance « Vous êtes les véritables « pionniers » d'une nouvelle page de l'histoire de notre association ».

3 - Le programme des prochaines « Journées du Respect »

Mois d'avril

**- 14/04/2015 - Journée du Respect du collège Duruy à Nice,
avec les écoles J. Ferry, J. Macé 1 et 2.**

Lieu : stades Bob Rémond et Galerie Lafayette, quartier Saint-Roch à Nice.

Participants : 234 élèves de 4 classes de 6^e et 4 classes de CM2 répartis en 21 équipes mixtes. Cette journée est placée sur le thème « de la Paix ».

Organisation : 3 parcours en parallèle avec 7 ateliers citoyens chacun.

Les ateliers sont tenus par des associations partenaires, des enseignants qui proposent aux élèves une activité en relation avec le thème choisi et/ou illustrant un des 7 piliers du respect.

**- 21/04/2015 - Journée du Respect du collège Dufy à Nice,
avec 7 écoles primaires du secteur.**

Lieu : le collège Dufy à Nice.

Participants : 500 élèves (250 collégiens de 6^e et 250 représentants des classes de CM2 Des écoles primaires).

- 22/04/2015 - Journée du Respect du collège Mistral à Nice,

Lieu : le collège Mistral à Nice.

Participants : 160 élèves de 6^e.

**- 23/04/2015 - Journée 1 du Respect des collèges Maurois et Vento
à Menton, avec la participation de 7 écoles primaires.**

Lieu : les Jardins Bioves à Menton.

Participants : 155 collégiens et 80 élèves de primaires.

Cette journée est organisée sous la forme d'un parcours ou de marche, symbole de l'engagement citoyen des jeunes de la ville.

**- 24/04/2015 - Journée 2 du Respect des collèges Maurois et Vento
à Menton, avec la participation de 7 écoles primaires.**

Lieu : sur la place Loredan Larchet à Menton.

Participants : 150 collégiens et 81 élèves de primaires.

Cette deuxième journée est articulée autour de différents ateliers déclinés sur le respect.

Mois de mai

- **12/05/2015** - Journée du Respect de l'école Les Baumettes à Nice,

Lieu : le Parc d'Estiennes d'Orves à Nice.

Participants : 180 élèves de CM2.

- **14/05/2015** - Journée 2 du Respect au collège Mistral à Nice,

Lieu : le collège Mistral à Nice.

Participants : 30 élèves de CM2 de l'école Les Moulins et 20 collégiens de 6^e.

- **21/05/2015** - Journée du Respect du collège La Bourgade à La Trinité,
avec les écoles Lepeltier, Asso, Delahaye, Les Chênes Verts, La Plana.

Lieu : le gymnase de La Bourgade à La Trinité.

Participants : 238 élèves de 6^e et des classes de CM2 répartis en 18 équipes mixtes. Cette journée est placée sur le thème « Liberté - Egalité - Fraternité ».

Organisation : 2 parcours en parallèle avec 9 ateliers citoyens chacun.

Les ateliers sont tenus par des associations partenaires, des enseignants qui proposent aux élèves une activité en relation avec le thème choisi et/ou illustrant un des 7 piliers du respect.

- **28/05/2015** - Journée du Respect des écoles du « Cœur de ville » à Nice,
avec les écoles Thérèse Roméo 1 et 2, Ronchèse, Auber et le collège Vernier.

Lieu : le site de l'ESPE, avenue Stephen Liégeard à Nice

Participants : 146 élèves des classes de CM2, CE2 et 26 élèves de 6^e du collège Vernier, répartis en 18 équipes mixtes.

mixtes. Cette journée est placée sur le thème « Les droits de l'enfant ».

Organisation : 2 parcours en parallèle avec 9 ateliers citoyens chacun.

Les ateliers sont tenus par des associations partenaires, des enseignants qui proposent aux élèves une activité en relation avec le thème choisi et/ou illustrant un des 7 piliers du respect.

- **29/05/2015** - Journée du Respect au collège Langevin à Carros

Lieu : le collège Langevin à Carros

Participants : 180 élèves des classes de 6^e.

Mois de juin

- **4/06/2015** - Journée 1 du Respect à l'école Hyvert à Nice, avec les écoles Rothschild 1 et 2, Ronchèse et le collège Roland Garros.

Lieu : l'EAP Huverts, avenue Georges V à Nice.

Participants : 165 élèves de CM2 et de 6^e répartis en 14 équipes

mixtes. Cette journée est placée sur le thème de « la citoyenneté ».

Organisation : 2 parcours en parallèle avec 7 ateliers citoyens chacun.

Les ateliers sont tenus par des associations partenaires, des enseignants qui proposent aux élèves une activité en relation avec le thème choisi et/ou illustrant un des 7 piliers du respect.

- **11/06/2015** - Journée 2 du Respect à l'école Hyvert à Nice, avec les écoles Rothschild 1 et 2, Ronchèse et le collège Roland Garros.

Lieu : l'EAP Huverts, avenue Georges V à Nice.

Participants : 140 élèves de CM2 et de 6^e répartis en 14 équipes

mixtes. Cette journée est placée sur le thème de « la citoyenneté ».

Organisation : 2 parcours en parallèle avec 7 ateliers citoyens chacun.

Les ateliers sont tenus par des associations partenaires, des enseignants qui proposent aux élèves une activité en relation avec le thème choisi et/ou illustrant un des 7 piliers du respect.

- **15/06/2015** - Journée 1 du Respect au collège Les Baous avec 5 écoles primaires du secteur.

Lieu : le collège Les Baous à Saint-Jeannet.

Participants : 100 élèves de CM2 et avec 20 collégiens de 6^e.

- **18/06/2015** - Journée 2 du Respect au collège Les Baous avec 5 écoles primaires du secteur.

Lieu : le collège Les Baous à Saint-Jeannet.

Participants : 100 élèves de CM2 et avec 20 collégiens de 6^e.

4 - Xle Prix de la citoyenneté sur l'île Saint-Honorat



Fidélité et engagement

Ils sont tous professeurs d'EPS et fidèles à Solidarsport depuis un dizaine d'années. Le Prix de la citoyenneté sur l'île Saint-Honorat, c'est le fruit de leur engagement. Un grand coup de chapeau !
De gauche à droite : Olivier Marty (collège Les Baous Saint-Jeannet), Eric Milet (collège Roland Garros – Nice), Olivier Mourgues (collège Daudet – Nice), Johann Fablet (collège Jules Romains – Nice) et Sophie Airaud (collège Mistral – Nice). Excusée : Justine Taillefer (collège Daudet)

Ce sera le mardi 9 juin 2015

Sont invités à participer les établissements scolaires engagés dans les « Journées du Respect » que l'association organise tout au long de l'année.

A raison, de 2 équipes par établissement
(1 équipe = 4 élèves et 1 adulte accompagnateur)

Les collèges : Jules Verne (Cagnes-sur-Mer), Les Baous (Saint-Jeannet), Daudet, Duruy, Mistral, Jules Romains, Dufy, Roland Garros, Vernier (Nice), L'Eganaude (Biot), La Bourgade (La Trinité), Vento, Maurois (Menton), Langevin (Carros).

Les écoles : Jules Ferry, Macé 1 et 2, Rothschild 1 et 2, J.M Hyvert, Thérèse Roméo 1 et 2, Auber, Ronchèse (Nice), Lepeltier, Delahaye, Les chênes verts, Asso, La Plana (La Trinité), Les Baumettes (Nice).

5 - Zoom sur nos réunions de travail



Au collège La Bourgade, à La Trinité.



A l'école Thérèse Roméo à Nice, préparation de « La Journée du Respect » des écoles du « Cœur de ville » sur le site de l'ESPE.



Le projet des écoles du « Cœur de ville » à Nice.



Préparation de la « Journée du Respect du collège Duruy à Nice.



Aux côtés du collège La Bourgade, on compte une très forte participation des écoles avoisinantes et un engagement exemplaire de la municipalité de La Trinité.